

Herausgeber:
Musikkapelle Zwiefaltendorf e.V.
September 2022 | Ausgabe 6

Wo Aach und Donau fließen
und Musikanten genießen

125 Jahre Musikkapelle Zwiefaltendorf

Platz für den Gesamtchor erhält „letzten Schliff“

Offensichtlich großen Spaß hatten kürzlich die Musikanten beim Mähen des Platzes für den Gesamtchor beim Kreismusikfest. Bei einem ihrer zahlreichen Arbeitseinsätze brachten gleich neun Fahrerinnen und Fahrer aus Zwiefaltendorf ihren Aufsitzmäher mit, um dem Platz parallel zur Von-Speth-Straße den „letzten Schliff“ zu verpassen. Am Jubiläumssonntag, 2. Oktober, findet hier der Gesamtchor mit etwa 50 Musikkapellen statt. Knapp 40 Festwagen einschließlich Fußgruppen werden auf der

frisch gemähten Wiese aufgestellt. Die dafür vorgesehenen Täfelchen der insgesamt 87 Teilnehmer warten bereits schon auf ihren Einsatz.



Umzugsteilnehmer bekommen auf dem Aufstellungsplatz ihr eigenes Täfelchen.



Gleich neun Aufsitzmäher sind beim Arbeitseinsatz „Gesamtchor-Platz mähen“ vor Ort. Sichtlich Spaß machte es den „Piloten“, dem Platz den „letzten Schliff“ zu geben.



Kartenvorverkauf läuft

„Das 9-Euro-Ticket ist Geschichte – nicht bei uns.“ Der Kartenvorverkauf für die VR-Party-Nacht am Samstag, 1. Oktober, ab 19 Uhr ist in vollem Gange. Zum 9-Euro-Ticket-Preis kann sich jeder Karten bei Heike Sauter besorgen.

Weiterer Vorverkauf findet auf den Geschäftsstellen der VR Bank Riedlingen-Federsee eG sowie der VR Bank Alb-Blau-Donau eG, Geschäftsstelle Dächingen, statt. Auch ein Onlinekauf unter www.kreismusikfest-2022.de ist möglich.

Sichert euch rechtzeitig eure Karte, um den „knackigen“ Dirndlabend mit „Schwarzwurstblech“ und den „Dirndlnacker“ zu erleben. Bürger aus Zwiefaltendorf haben an diesem Abend freien Eintritt.

Limons und Metzelsuppe

Der Jahreszeit entsprechend hat die Musikkapelle Zwiefaltendorf ihren Speiseplan beim Kreismusikfest angepasst. So stehen am Festsonntag u.a. Spätzle und Saiten mit „Original Datthauer Limons“ auf dem Speiseplan neben traditionellem Braten mit Spätzle bzw. Kartoffelsalat.

Am Feiertag, 3. Oktober, gibt's zum Mittagstisch „Metzelsuppe à la Herbstfest“ wie Schlachtplatte bzw. Kesselfleisch. Wer's lieber traditionell möchte, für den steht der Schaschliktopf mit Spätzle auf dem Speiseplan. Das übliche Festzelt-Angebot wurde Montag-Abend mit Wurstsalat erweitert. – Für Vegetarier gibt es an allen Tagen Krautschupfnudeln.

Detaillierter Festzeltplan

Johannes Wiker hat einen detaillierten Plan vom Festzelt erstellt. Ersichtlich sind hier nicht nur die einzelnen Arbeitsbereiche, sondern auch Backstage-, WC-Bereich sowie die Stellplätze für Kühlanhänger, Bierwagen usw. Auch sind Zuwasser- und Abwasser-Leitungen eingezeichnet.

Das Festzelt besteht aus drei Elementen: Hauptzelt und jeweils links und rechts ein Anbauzelt. Das Hauptzelt hat 25 x 65 m, das Versorgungszelt mit abgetrenntem WC-Bereich sowie Ausgabe Essen & Getränke 10 x 75 m und das zweite Anbauzelt mit Kaffee & Kuchen und Bar hat eine Größe von 15 x 65 m.

Für die Gäste stehen 261 Biertischgarnituren bereit. Der Barbereich hat 300 Quadratmeter. In der Kaffeebar gibt es Sitzplätze für 320 Personen. 2610 Personen haben Platz auf der Gesamtbestuhlung im Zelt. Weitere 600 Gäste könnten theoretisch im Barbereich Platz finden. Somit hätte man Platz für insgesamt 3210 Besucher.

Anzeige

Original American.

Gasthof Engel Music & Diner

Gasthof Engel, Donaustralasse 15
88499 Daugendorf Tel: 07371 923183
www.gasthofengel.de info@gasthofengel.de
Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Landmaschinen-Ausstellung und Info-Tag am 3. Oktober

Am Montag, 3. Oktober, finden eine Landmaschinen-Ausstellung und ein Info-Tag auf dem Festgelände bzw. im Festzelt statt. Folgende Firmen bzw. öffentliche Einrichtungen sind vor Ort:

Teilnehmer Info-Tag

- Pflegestützpunkt Biberach
- Kreisfortsamt Biberach
- Seniorengenossenschaft Riedlingen
- Sozialstation Riedlingen
- AOK Riedlingen
- Sanitätshaus Kühn Ravensburg
- Hörgeräte Langer Ehingen

Teilnehmer Landmaschinenausstellung

- BayWa Riedlingen
- Marmix Unterwachingen
- Haus der Landtechnik Kirchbierlingen

Festwagenbauer am Werkeln

Eifrig sind die Festwagenbauer in Zwiefaltendorf, Emeringen und Umgebung bei ihrer Arbeit.

Der Festumzug startet am Sonntag, 2. Oktober, nach dem Gesamtchor. Unser Foto zeigt Steffen Löffler mit dem Glockenstuhl vom Friedhof in Zwiefaltendorf mit den alten gusseisernen Glocken von der Kirche im Maßstab 1:20.



Foto: Wolfgang Lutz

Zeltauf- und abbau

Am Freitag, 23. September und Samstag, 24. September, ist jeweils ab 8 Uhr Zeltaufbau. Täglich finden in der darauf folgenden Woche tagsüber Arbeitseinsätze im und beim Zelt statt wie z.B. Aufstuhlen usw. Der Zeltabbau startet am Dienstag, 4. Oktober, ab 8 Uhr und am Mittwoch, 5. Oktober, ebenfalls ab 8 Uhr. – Über viele freiwillige Helfer würden wir uns sehr freuen.

Neue Komposition fürs Fest



Norbert Gälle von der „Scherzachtaler Blasmusik“ hat eigens für das Kreismusikfest eine Polka komponiert mit dem Titel „Wo Aach und Donau fließen“.

Die Uraufführung dieser Polka wird am Montag-Abend

um ca. 21 Uhr sein. Anton Gälle und seine Scherzachtaler Blasmusik werden bei freiem Eintritt erstmals die Töne dieser Komposition zum Leben erwecken. „Wir sind alle schon sehr gespannt“, so Josef Uhl, der Dirigent der Musikkapelle Zwiefaltendorf. Die am Kreismusikfest teilnehmenden Musikvereine erhalten dieses Stück als Gastgeschenk. Das Foto zur Vorlage des Covers zeigt das Schloss von Zwiefaltendorf. Die Aufnahme hat Thomas Blank gemacht.

Infoabend für Helfer

Am Montag, 19. September, findet um 19.30 Uhr im Gemeindehaus in Zwiefaltendorf ein Informationsabend für sämtliche Helferinnen und Helfer beim Kreismusikfest statt. – Hier sind alle Einsatzkräfte herzlich eingeladen.

Festschrift als Wegbegleiter über die Festtage

Am Rande des kürzlich stattgefundenen Fohlenmarktes erhielt Riedlingens Bürgermeister Marcus Schafft das erste Exemplar der frisch gedruckten Festschrift „125 Jahre Musikkapelle Zwiefaltendorf“. Der erste Vorsitzende der Musikkapelle Zwiefaltendorf, Ludwig Schwendele, und seine Stellvertreterin Andrea Münch ließen es sich nicht nehmen, dem Stadtoberhaupt, stilecht zum Slogan „Wo Aach und Donau fließen und Musikanten genießen“, die 96-seitige Broschüre am Ufer der Donau zu überreichen. Eine handgeschriebene Widmung gab's dazu.

Marcus Schafft war voll des Lobes. Er gratulierte zum gelungenen Printprodukt. „Man befindet sich jetzt auf der Zielgeraden“, so der freudige Hinweis des Bürgermeisters an den Veranstalter. Das zweite Gratisexemplar der Festschrift ging an Landrat a.D.



Der ehemalige Landrat Dr. Wilfried Steuer erhält aus den Händen von Ludwig Schwendele das zweite Exemplar der Festschrift zum 125-jährigen Bestehen.

Wilfried Steuer, Zwiefaltendorfs Ortsvorsteher Stefan Hörmann wurde das dritte Exemplar überreicht.

Die Festschrift zum Jubiläum und zum Kreismusikfest von Zwiefaltendorf ist zum Preis von vier Euro in Blank's Brauereigasthof in Zwiefaltendorf bzw. bei Kassiererin Julia Arnold erhältlich. Eine kurz gefasste Chronik mit Randnotizen und Fotos rundet die handliche Broschüre ab.



Ludwig Schwendele und seine Stellvertreterin Andrea Münch überreichen Riedlingens Bürgermeister Marcus Schafft am Ufer der Donau das erste Exemplar der Jubiläums-Festschrift.

Fotos: Hartmut Löffler